



**MUNICÍPIO DE ALCOCHETE**  
**ASSEMBLEIA MUNICIPAL**

**N.º 04/08**  
**ACTA DA SESSÃO ORDINÁRIA**  
**DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL**  
**REALIZADA EM 30 DE**  
**SETEMBRO DE 2008**

Aos trinta dias do mês de Setembro do ano de 2008, nesta Vila de Alcochete e Salão Nobre dos Paços do Concelho, pelas 20:30 horas, reuniu ordinariamente a Assembleia Municipal de Alcochete, presidida pelo senhor Miguel Boieiro.

Feita a chamada pela 1ª Secretária, registaram-se as seguintes presenças:

Isabel Maria Pereira Alves Teixeira Ferreira Trindade, Olívia Maria Nobre Mateus da Silva, Joaquim José Faria Pereira, Fernando Estêvão Nunes Borges Silva, Tiago Miguel Vacas Felgueira, Maria Manuel da Costa Maduro, Estêvão António das Neves Boieiro, Jorge Manuel Pereira Giro, Maria de Fátima Rodrigues de Jesus, António Joaquim Gomes Almeirim, João Carlos Simões Marques, Paula Alexandra Ferrão Pereira, Cristina Maria Rodrigues Samouqueiro, Raquel Sofia Leal Franco Salvado Prazeres, Susana da Rosa Correia de Almeida, Cristóvão Domingos Fialho Rosado, José Luís Nunes Catalão, Maria das Mercês Gomes Borges da Silva Soares e Ana Paula Zeverino Gonçalves.

Faltaram a esta sessão:

- Paulo Alexandre Gonçalves Vilhais de Sousa que justificou a falta por escrito, o que foi aceite por unanimidade, tendo sido substituído por Raul dos Santos Duarte.
- Ana Maria Pagaimo Rodrigues que justificou a sua falta por escrito e foi aceite por unanimidade.

Faltaram também João Carlos Simões Marques e Luís Guilherme Figueiredo Almas Rodrigues.

De seguida tomou posse, como membro da Assembleia Municipal, António Manuel Amaral Pinto da Silva, em virtude de Jorge Alexandre Freire Veiga Cardoso ter apresentado a renúncia de mandato, por motivos profissionais. Após o juramento legal, foi lavrada acta a qual foi assinada pelos membros da Mesa e pelo empossado.

Por parte do executivo camarário encontravam-se presentes o Presidente da Câmara e os vereadores António Luís Lucas Rodrigues, José Luís dos Santos Alfélua Ferreira, Paulo Alexandre Meireles de Carvalho Alves Machado e Rosália Maria Vila Cova Caetano Barbosa.

Faltaram os Vereadores José Dias Inocêncio que justificou por escrito não poder com parecer por motivos de ordem profissional e Arnaldo Matias Sena Teixeira.

## **PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA**

O Presidente da Assembleia informou da distribuição na sessão, da seguinte documentação:

- Informação sobre a actividade do Presidente da Assembleia (Doc 1)

- Informação escrita sobre a correspondência recebida (Doc 2)

A Assembleia tomou conhecimento.

## **ACTAS**

**Ao abrigo da alínea c) ponto 2 do artigo 18º do Regimento, foi colocada à discussão a seguinte acta:**

- Acta de 12 de Junho de 2008

Submetida à discussão, por José Luís Catalão foi proposto a inclusão do seu nome na acta, dado ter estado presente, o que foi aceite por unanimidade.

De seguida foi colocada à votação com a inclusão da anterior proposta tendo sido aprovada por maioria, com 18 votos a favor e 2 abstenções (Paula Zeverino e António Silva) porque não estiveram presentes.

**Ao abrigo da alínea e) ponto 2 do artigo 18º do Regimento, usaram da palavra os seguintes membros:**

*Jorge Giro:*

Solicitou esclarecimentos sobre:

Propostas apresentadas pela Câmara ao PIDDAC, inclusive a construção do jardim-de-infância de S. Francisco, que foram chumbadas pelo actual governo e também sobre as candidaturas apresentadas ao abrigo do QREN que não foram aceites.

Face a esta situação, perguntou se será coincidência ou se haverá alguma força a impedir as aprovações.

Lamentou que a comunicação social tivesse referido Alcochete em duas más razões, ao invés do que sempre aconteceu até aqui. A primeira, quando a Câmara foi visitada pela Polícia Judiciária pelo caso Freeport e a segunda, com a deslocação da SIC a S. Francisco, por causa de um suposto problema com o transporte de refeições aos alunos da escola de S. Francisco e pelo ferrolho no portão da mesma.

*Tiago Felgueira:*

Questionou a que se deve o atraso na actualização da informação escrita do Presidente da Câmara, em virtude de a mesma terminar no mês de Maio. Este facto inviabiliza, em parte, os membros desta Assembleia Municipal, de questionarem a Câmara sobre matérias mais actuais.

Relativamente aos danos causados na Biblioteca por furto e vandalismo, perguntou se se deveram ao facto de não haver segurança, porque se a mesma não existia, considera que foi incúria por parte do executivo.

*Maria Manuel Maduro:*

Perguntou quais os motivos que levaram à opção de repavimentar a Av. da Revolução e não a E.M. que vai do *Intermarché* até à firma Baluarte.

Chamou também a atenção para a falta de informação aos moradores e utentes sobre a inversão no sentido do trânsito aquando da referida repavimentação.

*António Pinto Silva:*

Voltou uma vez mais a questionar sobre o andamento das obras na Praia dos Moinhos, uma vez que o seu arranjo definitivo continua por concretizar. Perguntou também se nestas obras está contemplada a colocação de bebedouros, chuveiros e casas-de-banho.

Informou ainda que, embora tivessem sido prometidas, ainda não estão colocadas as placas nos semáforos junto à escola e que os que se encontram no Canto do Pinheiro não estão em condições.

Agradeceu as obras realizadas na Estrada Real mas frisou que as bermas da mesma continuam perigosas.

Perguntou qual o ponto de situação com a celebração de protocolo entre a Câmara e a associação “Canitos”, bem como das candidaturas apresentadas no âmbito do QREN.

**Ao abrigo da alínea f) do artigo 15º do Regimento usaram da palavra:**

*Cristina Samouqueiro:*

Deu conhecimento da sua participação no “II Seminário Internacional de Náutica de Recreio e Desenvolvimento Local”, cuja documentação fica anexa a esta acta.(Doc 3)

*Olívia Silva:*

Informou sobre a realização da 1ª reunião da Comissão de Toponímia no passado dia 24 de Setembro e que ficou agendada uma próxima para o mês de Outubro.

*Isabel Trindade:*

Informou ter reunido com as mulheres da AMPM (Associação de Mulheres com Patologia Mamária), as quais se mostraram disponíveis para apoiar todas as iniciativas que possam vir a ser promovidas dentro do seu âmbito de acção.

*Jorge Giro:*

Informou que esteve presente (assim como o Presidente da Assembleia Municipal), no passado dia 16, na cerimónia de inauguração da exposição “Aves do Tejo”, no pólo de animação ambiental das Hortas.

## **PERÍODO DE PRESTAÇÃO DE ESCLARECIMENTOS E INFORMAÇÕES DA CÂMARA MUNICIPAL**

*- Presidente da Câmara:*

Sucintamente informou:

Considera a peça mediatizada pela SIC como um não problema, porquanto nada existe relativamente à qualidade da alimentação que é prestada às crianças da escola de S. Francisco. Na verdade, o refeitório não dispõe das condições necessárias, mas as refeições são confeccionadas no refeitório da escola do Samouco e devidamente acondicionadas e transportadas por funcionários da autarquia.

Frisou, no entanto, que o anterior executivo PS, em quatro anos, nada fez relativamente a esta matéria. A postura do governo PS em discriminar o concelho de Alcochete está patente e expressa em comportamentos e decisões. O PIDDAC de 2007 propunha a inclusão de verbas para a construção do Centro Escolar de S Francisco e a decisão do governo PS foi negativa, assim como foi negativa a resposta às candidaturas apresentadas através do QREN.

Informou que o projecto de execução para ampliação da escola da Restauração já foi aprovado pela Câmara Municipal, que o da Quebrada está em estudo prévio e o de S. Francisco para ser apreciado pela Direcção Regional de Educação de Lisboa.

A terminar este assunto, referiu que o governo PS não quer ver reestruturada a rede escolar de Alcochete.

Relativamente à informação escrita do Presidente, esclareceu que a falta de actualização da mesma, se deve ao facto de não ter havido condições por parte dos Serviços, prevendo que o problema fique resolvido na próxima sessão. Contudo e apesar deste atraso, frisou que os eleitos do PS andam distanciados dos problemas do concelho, lamentando, a ausência de muitos na inauguração da Biblioteca Municipal.

Em relação aos danos verificados no respectivo equipamento, informou que os mesmos não se deveram a incúria, dado que existe dispositivo de segurança.

Esclareceu que a Câmara optou pela repavimentação da Av. da Revolução e não pela da Rua do Láparo, porque a avenida já há muito apresentava problemas de segurança rodoviária, principalmente quando chove.

Informou sobre a previsão da repavimentação da rua do Láparo e sobre as candidaturas apresentadas e recusadas.

*Vereador António Luís Rodrigues:*

Sucintamente informou:

As obras da Praia dos Moinhos deveriam estar concluídas durante o Verão, mas não foi possível por razões alheias à Câmara. Disse estar prevista a colocação de bebedouros mas não de chuveiros( não aprovação da Administração do Porto de Lisboa).

Quanto às placas para os semáforos já foi enviada nota aos respectivos Serviços e irá indagar do seu andamento.

*Vereador Paulo Machado:*

Sucintamente informou:

A importância da parceria com a associação “Canitos”, bem como das “démarches” que têm vindo a desenvolver para a celebração de um protocolo.

Reforçou também o que foi dito pelo Presidente da Câmara em relação ao parque escolar do concelho.

Por último, esclareceu qual o sistema de segurança da Biblioteca Municipal.

*Vereador José Luís Ferreira:*

Informou já ter sido transmitido aos Serviços, a necessidade de proceder à correcção das bermas da Estrada Real, o que irá acontecer brevemente.

## **PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO PRESENTE**

Não se registaram intervenções.

De seguida, o Presidente da Assembleia propôs um intervalo de 10 minutos, o que foi aprovado por unanimidade.

Retomados os trabalhos, passou-se ao Período da Ordem do Dia.

## **PERÍODO DA ORDEM DO DIA**

### **PONTO 1 – INFORMAÇÃO ESCRITA DO SR. PRESIDENTE DA CÂMARA SOBRE A ACTIVIDADE DO MUNICÍPIO, BEM COMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA**

Dada a distribuição prévia do documento, o mesmo não suscitou pedidos de esclarecimento.

O documento fica anexo a esta acta como Doc 4.

## **PONTO 2 –NOMEAÇÃO DE MUNÍCIPE PARA O CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA**

A Mesa da Assembleia Municipal propôs a indicação de Eurico Sequeira.

Submetida á votação por escrutínio secreto, foi obtido o seguinte resultado:

- 13 votos a favor
- 1 voto contra
- 7 votos em branco

Ficou assim eleito o senhor Eurico Sequeira para o referido Conselho.

## **PONTO 3 – NOVA TABELA DE COMPARTICIPAÇÃO DO SERVIÇO DE PROLONGAMENTO DO HORÁRIO DOS JARDINS-DE-INFÂNCIA DO CONCELHO PARA O ANO LECTIVO DE 2008/2009**

Submetida a proposta à discussão, usaram da palavra:

*Maria Mercês Borges:*

Perguntou se a taxa aplicada a cada escalão é a prevista no Despacho Conjunto de Agosto de 1997 e qual o impacto da estrutura financeira destes aumentos na autarquia.

*Vereador Paulo Machado:*

Informou tratar-se da actualização do rendimento mínimo mensal e esclareceu que as taxas apresentadas são as constantesdo já referido Despacho conjunto, excepto as aplicadas nos dois escalões mais elevados.

Submetida à discussão e votação, foi a proposta aprovada por maioria, com 6 abstenções do PS e 15 votos a favor da CDU e PSD.

## **PONTO 4 – PARTICIPAÇÃO VARIÁVEL NO IRS PARA O ANO DE 2010**

Submetida à discussão e votação, foi a proposta aprovada por maioria, com 6 abstenções do PS e 15 votos a favor da CDU e PSD.

Tiago Felgueira fez declaração de voto em nome do PS.

## **PONTO 5 – IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS PARA O ANO DE 2009**

Submetida à discussão usaram da palavra:

*Maria Mercês Borges:*

Questionou:

Relativamente à receita que a autarquia vai receber, ela irá manter-se conforme previsto no Orçamento de 2008, ou se sofrerá quebras?

Qual o impacto da redução apresentada?

Com o fim da isenção para muitos proprietários, qual a previsão de acréscimo de receita?

*Presidente da Câmara:*

Explicou que tem havido uma tendência gradual para ir aumentando ao longo dos anos; 2006 excedeu o previsto; 2007 manteve-se basicamente nos mesmos valores e em 2008 o primeiro pagamento foi muito para além do que se esperava.

Submetida à discussão e votação, foi a mesma aprovada por unanimidade.

Jorge Giro fez declaração de voto em nome da CDU.

## **PONTO 6 – LANÇAMENTO DE DERRAMA PARA 2009**

Submetida à discussão usaram da palavra:

*Maria Mercês Borges:*

Perguntou quanto seria a Derrama e se irá incidir também sobre as pequenas e médias empresas.

*Miguel Boieiro:*

Esclareceu que a Derrama só se aplica aos lucros das empresas, pelo que será difícil fazer previsões sobre a mesma.

*Presidente da Câmara:*

Informou que a taxa incide sobre todas as pessoas colectivas que têm lucros. Em 2007 este imposto foi alterado na base de incidência, pelo que se prevê menor receita. Informou também que todos os municípios da Área Metropolitana de Lisboa acordaram, entre si, aplicar a taxa de 5%.

Submetida à discussão e votação, a proposta foi aprovada por maioria, com 6 abstenções do PS e 15 votos a favor da CDU e PSD.

## **PONTO 7 – DECLARAÇÃO DE INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL DE EQUIPAMENTO SOCIAL NA FREGUESIA DE SAMOUÇO**



Submetida à discussão usaram da palavra:

*Susana Almeida:*

Questionou se o equipamento é uma IPSS ou é privado e qual o benefício que a Declaração traz ao promotor.

*Presidente da Câmara:*

Informou que a entidade não está classificada como IPSS, mas como entidade privada. O PDM permite a construção de equipamentos sociais em terrenos de RAN e tem sido prática do município viabilizar, pronunciar-se favoravelmente, remetendo a deliberação posteriormente ao Conselho Regional de Agricultura para a desafecção dos terrenos.

A Câmara analisou também se o pedido se enquadrava numa lógica de ordenamento do território, concluindo que sim.

Referiu que, quer a freguesia de Samouco, quer o concelho de Alcochete, estão carenciados deste tipo de equipamento e o promotor propõe-se criar uma Fundação através das mais-valias que sejam geradas, no sentido de prestar auxílio aos mais carenciados, o que salvaguarda o interesse social.

A concluir, informou que o benefício para o promotor consiste no facto de poder junto do Conselho Regional de Agricultura apresentar Declaração de Interesse Público Municipal, quer por parte da Câmara, quer por parte da Assembleia Municipal.

*Tiago Felgueira:*

Solicitou uma maior pormenorização sobre o local, bem como o nome do promotor e se existe algum protocolo ou intenção do mesmo por escrito, entre o promotor e a autarquia, dado que, se não houver Fundação, o equipamento não irá servir a população, dado os elevados preços que terá que praticar.

*Presidente da Câmara:*

Esclareceu sobre a localização do terreno e informou que, por falta de tempo, ainda não foi efectuado nenhum protocolo entre o promotor (Dr<sup>a</sup> Sandra Antunes) e a Câmara. O equipamento é defensável e a Câmara entende que o mesmo reúne as condições para poder ser objecto da declaração pretendida.

A finalizar, disse existirem documentos escritos que provam a intenção do promotor na criação da Fundação.

Durante a discussão, Tiago Felgueira em nome do PS, pediu um intervalo de 5 minutos, o que foi aceite por unanimidade.

Retomados os trabalhos usaram da palavra:

*Presidente da Câmara:*

Argumentou que situações destas também existem ao nível nacional e que embora sendo privadas, conseguem, inclusive, alterar os PDM.

Submetida à votação, a proposta foi aprovada por maioria, com 6 abstenções do PS e 15 votos a favor da CDU e PSD.

Apresentaram declaração de voto: Maria Mercês Borges em nome do PSD e Tiago Felgueira em nome do PS.

### **PONTO 8 – DOAÇÃO DE TERRENO À SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE ALCOCHETE**

Submetida a proposta à discussão, usaram da palavra:

*Susana Almeida:*

Questionou se já tinham sido revogadas as deliberações dos órgãos municipais relativas aos protocolos assinados entre a Câmara e a Quinta do Duque e do terreno que deu origem à candidatura por parte da Santa Casa de um lar para a 3.<sup>a</sup> Idade.

*Presidente da Câmara:*

Informou que em relação à doação do terreno prometida à Santa Casa da Misericórdia de Alcochete na zona da Quebrada, a mesma estava cingida à condição de a candidatura ser aprovada, o que lamentavelmente não aconteceu, pelo que caducou a referida doação. A Santa Casa mostrou desinteresse pelo terreno na zona em virtude dos achados arqueológicos encontrados no local, tendo a Câmara concordado.

Submetida à discussão e votação, foi a proposta aprovada por maioria, com 6 abstenções do PS e 15 votos a favor da CDU e PSD.

### **PONTO 9 – DOAÇÃO DE TERRENO EM S. FRANCISCO, À CERCIMA**

Submetida à discussão e votação, a proposta foi aprovada por unanimidade.

### **PONTO 10 – ADESAO À ENTIDADE REGIONAL DE TURISMO DE LISBOA E VALE DO TEJO**

Submetida à discussão, o Presidente da Assembleia explicou que, por imposição governamental, Alcochete passou a integrar uma Entidade Regional composta por 51 municípios

Submetida à discussão e votação, a proposta de adesão à Entidade Regional de Turismo de Lisboa e Vale do Tejo foi aprovada por unanimidade.

Jorge Giro fez declaração de voto em nome da CDU.

## **PONTO 11 – ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO DE APOIO AO MOVIMENTO ASSOCIATIVO**

Na discussão, usou da palavra o Vereador José Luís Alfélua para explicar o que mudou relativamente ao anterior regulamento.

Submetida à discussão e votação, a proposta foi aprovada por unanimidade.

### **PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO PRESENTE**

Usou da palavra:

*António Maduro:*

Chamou a atenção para o grande consumo de energia devido à iluminação no salão, pelo que solicita a substituição das lâmpadas para outras de alto rendimento.

### **PERÍODO DE ANTES DE ENCERRAR A SESSÃO**

Intervieram os seguintes membros:

*António Pinto da Silva:*

Referiu-se à transferência para os Flamingos do equipamento do parque infantil em precárias condições, dizendo que embora a Câmara tivesse vedado o terreno, os miúdos continuam a brincar nas deficientes condições em que o mesmo se encontra.

*Fátima de Jesus:*

Relativamente à vinda da SIC a S. Francisco, informou que houve um erro por parte de um pai o qual informou que as refeições chegavam à escola com atraso, pelo que pediu desculpa dado não corresponder à verdade.

Mais esclareceu, não ser da sua responsabilidade o conteúdo do apontamento jornalístico da SIC. Contudo, voltou a frisar que o portão da escola não tem condições de segurança, o que representa um perigo para as crianças.

Agradeceu as obras que ocorreram nas instalações do 1º ciclo e admitiu que, enquanto o executivo PS esteve em maioria na Câmara também não instalou nenhum sistema de segurança.

Aproveitou para solicitar a instalação de ar condicionado nas escolas e sistemas de segurança nos portões.

*Tiago Felgueira:*

Voltou a referir o assunto da Biblioteca, considerando que foi incúria por parte da Câmara os actos de vandalismo que ocorreram.

*Jorge Giro:*

Congratulou-se com a existência de diálogo entre as Associações de Pais e a Câmara Municipal.

*Paula Zeverino:*

Informou que em 2001 e 2005 pertenceu à Associação de Pais da Escola da Restauração e durante estes anos foram promovidas algumas iniciativas inter-escolares, nas quais todas as escolas participaram à excepção da de S. Francisco, o que lamentou. No entanto, congratulou-se com o entendimento existente entre a actual Associação de Pais e a autarquia.

*Presidente da Câmara:*

Esclareceu nunca ter afirmado que S. Francisco só teria um Centro Escolar daqui a alguns anos e frisou que a culpa pelo facto de este não existir ainda, se deve ao PS.

Referiu não serem viáveis as obras na cantina da escola, se entretanto for construído o Centro Escolar dado o valor das mesmas.

*Vereador António Luís:*

Justificou relativamente ao parque infantil transferido para os Flamingos, o atraso verificado e informou que as obras deverão ficar concluídas até final de Outubro.

*Vereador Paulo Machado:*

Convidou todos os presentes a assistir à homenagem a prestar a Armando Crispim, bem como a outras iniciativas que a Câmara levará a efeito.

## ACTA EM MINUTA

Seguidamente procedeu-se à leitura da acta em minuta, que após submetida à discussão e votação, foi aprovada por unanimidade.

ENCERRAMENTO: E nada mais havendo a tratar, pelas 23:45 horas, o Presidente da Assembleia declarou encerrada a sessão, da qual para constar, se lavrou a presente acta que, depois de lida e achada conforme, vai ser assinada por todos os membros da Mesa.

O PRESIDENTE:

O 1º SECRETÁRIO

O 2º SECRETÁRIO